
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n.  02 del 18/01/2023  
 

OGGETTO: - Approvazione verbali sedute precedenti. Presa d’atto- Ripresa seduta a seguito 

avvenuta sospensione di un’ora- Approvazione. 

 

L'anno duemilaventitre (2023) il giorno diciotto (18) del mese gennaio  dalle ore 10:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 12/01/2023 n. 1974, notificato a norma di legge, a seguito 

dell’avvenuta sospensione di un’ora il  Consiglio Comunale convocato per le ore 9:30,   il Consiglio Comunale 

in seduta pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana  X 

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela  X 17 VIRZI’ Biagio  X 

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino. 

Consiglieri  assegnati n. 24 - in carica n. 24 - Presenti n. 17,  Assenti n. 7 (Stuppia, Mandina,  

Milazzo, Ditta, Virzì, Coppola, Livreri). 

Presente il Vice Sindaco, Dott. Filippo Foscari e l’Ass. Grazia Zizzo. 

 

 

 

 

 



 

Il PRESIDENTE 

           Successivamente all’avvenuta sospensione di un’ora dei lavori, alle ore 10,30,  invita il 

Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino, a chiamare l’appello nominale, ed accertato all’esito 

dello stesso che il numero dei Consiglieri presenti (n. 17) è tale da determinare la validità della 

seduta, dichiara aperta la seduta e nomina scrutatori i Consiglieri Martire, Di Bella, Tripoli. 

Il Presidente, a seguito dell’iniziativa organizzata in piazza, finalizzata a creare un momento 

di condivisione e di ringraziamento alle Forze dell’Ordine per la cattura del boss latitante Matteo 

Messina Denaro, prima di procedere con i lavori del Consiglio Comunale, ritiene doveroso dare 

lettura del comunicato stampa fatto dai Capigruppo. 

 

Entra il Cons. Stuppia -  Presenti 18 Assenti 6 

 

Il Presidente, al termine della lettura del comunicato stampa, fa un plauso alle Forze 

dell’Ordine e invita i Consiglieri ad intervenire in merito all’argomento. 

 

Intervengono nell’ordine: 

Il Cons. Martire riferisce che oggi è una data memorabile, che rimarrà impressa in ognuno di 

noi, come una nuova primavera castelvetranese. La città ha voglia di riscatto e di libertà. Ha notato 

che sta girando sui social la foto di Falcone e Borsellino, asserendo che il loro sorriso è stato sempre 

motivo di speranza. E’ grato alle Forze dell’Ordine per aver assicurato alla giustizia un personaggio 

così oscuro come Matteo Messina Denaro. 

Il Cons. Di Bella sottolinea l’entusiasmo che ha provato nel sentire dell’arresto di Matteo 

Messina Denaro; lo Stato ha vinto e Castelvetrano è una città libera. La latitanza di 30 anni non si 

può giustificare  ma l’arresto è sicuramente un evento fondamentale. Ringrazia le Forze dell’Ordine 

per il lavoro svolto in tutti questi anni. Oggi la mafia non è stata sicuramente sconfitta ma il ruolo dei 

politici è quello di promuovere la sensibilizzazione sociale, culturale, politica e amministrativa. Il 

Consiglio Comunale negli anni ha pagato un prezzo troppo alto ma anche i commercianti di questa 

città. Bisogna tenere alta l’attenzione. Auguro a tutti l’apertura di un nuovo capitolo per la città e per 

le nuove generazioni.  Conclude ringraziando il Presidente per avere dato la possibilità ai Consiglieri 

di esprimere il proprio pensiero. 

 

Entrano i Cons. Mandina e Virzì – Presenti 20 Assenti 4 

 

Il Cons. Abrignani ringrazia le Forze dell’Ordine per il lavoro svolto. La cattura rappresenta 

per Castelvetrano la fine di un incubo. Rivolge un pensiero a tutte le vittime di mafia e alle loro 

famiglie. E’ soddisfatta della presenza dei giovani in piazza, in quanto sono il futuro della città.   

Il Cons. Manuzza si associa ai colleghi per il plauso alle Forze dell’Ordine per l’arresto di 

Matteo Messina Denaro. Suggerisce di non fare polemiche sulla latitanza durata 30 anni, ma di 

concentrarsi sull’arresto, che permetterà di togliersi il marchio della lettera scarlatta. Si deve far 

emergere che Castelvetrano è la città dell’olio, del pane nero, del Parco Archeologico di Selinunte e 

del mare di Triscina. Vedere oggi la piazza piena di giovani  dà speranza e fiducia e deve servire da 

stimolo per fare sempre meglio. Chiede al Presidente di osservare un momento di silenzio, oltre che 

per il missionario Biagio Conte anche per Maurizio Salvi, poliziotto morto in una delle tante 

operazioni effettuate per la cattura del boss. 

Il Cons. Maltese riferisce che questi giorni si sono alternati momenti bellissimi, per la cattura 

del latitante Matteo Messina Denaro, e tristissimi, per la morte del missionario Biagio Conte. Si 

congratula con le Forze dell’Ordine per il lavoro svolto in questi anni, trascurando tante volte le 

famiglie. E’ necessario non abbassare la guardia perché non si deve pensare che la mafia sia finita. 

Il Cons. Foscari ritiene che nella nostra memoria rimarranno impresse le date del 23.05.1992 

(la morte del Giudice Falcone), del 19.07.1992 (la morte del Giudice Borsellino) e del 16.01.2023 

(l’arresto di Matteo Messina Denaro). Certamente non è il momento di abbassare la guardia, per 



evitare che ciò si ripeta. La mafia ha tolto il futuro a molte generazioni di giovani di questa città. La 

città ha subito il potere mafioso in tutti gli spaccati sociali. Ricorda una sola vittima di mafia a 

Castelvetrano, Francesco Vento, il quale si è trovato al posto sbagliato al momento sbagliato, 

ritenendo che finalmente i familiari abbiano avuto giustizia.   

Ass. Zizzo afferma che vittime di mafia siamo tutti e sottolinea che, in qualità di psicologa,  

ha percepito che la presenza massiccia della mafia sul territorio non crea danni soltanto a livello 

economico, politico e sociale ma anche su tutta la collettività a livello psicologico, incidendo anche 

sul modo di essere di ognuno. Nella sua esperienza personale e professionale ha avuto modo di 

occuparsi di ragazzi figli di mafiosi che vogliono interrompere la catena, perché hanno voglia di 

legalità e di recuperare il senso di appartenenza.  Le scuole negli anni hanno fatto progetti contro la 

mafia  e si deve continuare in questa strada. Bisogna ricominciare dalle macerie per far rinascere la 

città; sarà sicuramente un percorso lungo ma necessario. 

 

Esce il Cons. Foscari- Presenti 19 Assenti 5 

 

Il Cons. Viola asserisce che oggi è stata una giornata emozionante. I colleghi e l’Ass. Zizzo 

hanno espresso le loro paure e le loro speranze, ma vedere tutti quei giovani in piazza  le ha fatto 

ricordare Rita Atria, vittima della mafia, a cui avevano distrutto le persone più care. Il ruolo dei 

politici è quello di continuare a lavorare per sanare tutti i danni creati dalla mafia. Mafioso può essere 

anche il comportamento, perciò si deve dare l’esempio, affinchè  ognuno di loro svolga una vita più 

trasparente, “dove può entrare la luce e il profumo della libertà”, come diceva il Giudice Borsellino. 

Il Cons. Giancana ringrazia le Forze dell’Ordine, la Magistratura e tutti coloro che hanno 

lavorato affinchè si arrivasse alla cattura di Matteo Messina Denaro. Si ritiene soddisfatto per la 

partecipazione dei giovani in piazza per il sit-in, e li ringrazia. Suggerisce di non abbassare la guardia 

ma indirizzarsi verso un cambiamento culturale. Si devono promuovere momenti come quello di 

oggi, per far si che Castelvetrano si risollevi e sostenga le famiglie a non essere più omertose.   

Il Cons.Virzì riferisce che questi giorni si sono alternati a momenti bellissimi, per la cattura 

del latitante Matteo Messina Denaro, e tristissimi, per la morte del missionario Biagio Conte. Ha 

sentito di partecipare sia alla veglia sia al funerale del missionario Biagio Conte, che aveva visto nel 

mese di dicembre  nella sua cella, già morente. Dopo 30 anni di latitanza di Matteo Messina Denaro 

finalmente è stato arrestato, ma la cattura lo pone l’attenzione sulle corresponsabilità. Ritiene che sia 

necessario un codice  morale, di cui se ne dovrà occupare il Consiglio Comunale, attraverso incontri 

pragmatici e costruttivi. Spera che il processo di trasformazione morale possa andare avanti e 

fortificarsi. Conclude ringraziando gli autori dell’arresto. 

Il Presidente accoglie le proposte dei Consiglieri nel ricordo delle vittime della mafia citate 

ma vuole ricordare tutte le vittime di mafia osservando un minuto di silenzio. Inoltre intende 

omaggiare il missionario Biagio Conte. 

 

Il Consiglio Comunale osserva un minuto di silenzio. 

 

Dopo aver osservato un minuto di silenzio, il Presidente, alle ore 11.20, sospende il Consiglio 

Comunale per una breve riunione dei Capigruppo per decidere sullo svolgimento dei lavori del 

Consiglio Comunale odierno. 

 

*********** 

Successivamente alla ripresa, alle ore 11:35, il Presidente, invita il Segretario Generale a 

chiamare l’appello nominale per la verifica della validità della seduta. 

 

All’esito dell’appello nominale risultano: 

Consiglieri presenti 17  

Consiglieri assenti 7 (Curiale, Foscari, Milazzo, Ditta, Coppola, Livreri, Corleto) 

 



Il Presidente, verificata la validità della seduta, comunica che la Conferenza dei Capigruppo 

ha stabilito, all’unanimità, di continuare i lavori del Consiglio Comunale, procedendo dopo la 

trattazione del 1° punto all’O.d.G. al  prelievo dei punti 4° e 5°. E rinviando gli  altri punti a domani.  

  

Successivamente  il Presidente introduce il punto posto all’O.d.G. “Approvazione verbali 

sedute precedenti. Presa d’atto”. 

 

Entrano i Cons. Curiale e Corleto- Presenti 19 Assenti 5 

  

 Il Presidente procede con la lettura della proposta di deliberazione, dando atto che la stessa è 

munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed alla correttezza dell’azione 

amministrativa.  

Al termine dà lettura dell’oggetto dei verbali in approvazione nell’odierna seduta ed in 

particolare: seduta del 15.12.2022 verbali nn. 74, 75, 76, 77 e 78; seduta del 20.12.2022 verbale n. 

79; seduta del 21.12.2022 verbale n. 80.    

Successivamente, preso atto che nessun Consigliere chiede di intervenire, il Presidente mette 

in votazione la proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione verbali sedute precedenti: 

presa d’atto”, per alzata e seduta. 

 

All’esito della votazione risultano n.19 voti favorevoli su 19 Consiglieri presenti e votanti,  

  

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 Con n. 19 voti favorevoli su 19 Consiglieri presenti e votanti, accertati con l’assistenza degli 

scrutatori nominati,  

  

DELIBERA  

 

Di approvare l’allegata  proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione verbali 

sedute precedenti: presa d’atto” e per l’effetto, di approvare, tramite presa d’atto ai sensi dell’art. 69 

del vigente Regolamento sul Consiglio Comunale,  i verbali Consiglio Comunale relativi alle sedute 

precedenti,  ed in particolare: seduta del 15.12.2022 verbali nn. 74, 75, 76, 77 e 78; seduta del 

20.12.2022 verbale n. 79; seduta del 21.12.2022 verbale n. 80.  

 

*************** 

 

Il Presidente, quindi, a questo punto formalizza la proposta di prelievo dei punti n.4 e n.5 

dell’O.D.G. e preso atto che non vi solo opposizioni, procede a chiudere il punto in esame e procede  

alla trattazione del  punto n.4 come prelevato. 

 

************ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

 

Il Presidente 

Avv. Patrick CIRRINCIONE 

                                                            F.to Patrick Cirrincione      

 Il Consigliere Anziano                     Il Segretario Generale 

     Enza Viola                           Avv. Cinzia Gambino 

F.to Enza Viola                                                                                                    F.to Cinzia Gambino 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 



   CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
            LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI TRAPANI 

 

 

I DIREZIONE: Affari Generali   

Programmazione e Sviluppo   

 

UFFICIO:  Presidenza del C.C. 

 

 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

   OGGETTO: Approvazione verbali sedute precedenti.                             

Presa d’atto. 
  
   

Esaminata ed approvata dal Consiglio 
Comunale nella seduta 
 
del________________________ 
 
con deliberazione n. __________ 
 
Dichiarata immediatamente esecutiva 
ai sensi dell’art.12 co. 2° della L.R. 
44/91: 

 NO 
 SI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                           Lì, 10/01/2023 

 

 
                                                                L’UFFICIO PROPONENTE 

 
                                                                 F.to  Katy Sorrentino 

         

  

                                                              

 

 

 
 
 

 

 

IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO INTERESSATO 

Per quanto concerne la regolarità tecnica e la 
correttezza dell’azione amministrative esprime 
parere: 

_______________________________________________

_________________________________ 

 Data, 10/01/2023        
                                         
                                                 IL RESPONSABILE 
                                          F.to Dott. Giuseppe Palmeri 
 

 

IL RESPONSABILE DI RAGIONERIA 
Per quanto concerne la regolarità contabile esprime 
parere: 

__________________________________________

__________________________________________

__________________________________________

__________________________ 

Data, ______________                       IL RESPONSABILE 
                                        
 
 

 
IMPUTAZIONE DELLA SPESA 

 
SOMMA DA IMPEGNARE CON LA PRESENTE 

PROPOSTA     €. ______________________ 
 
 AL CAP.___________ IPR N.________________ 
 

  Data,_________________ 

                                             

                                              IL RESPONSABILE 

 

 

 



 

Il Responsabile del procedimento 

 

 

 

 

VISTO l’art. 69 del Regolamento del Consiglio comunale; 

 

VISTO l’art. 186 dell’O.R.EE.LL., approvato con L.R. 15/03/1963, n. 16; 

 

VISTO l’art. 32 della Legge n. 142/90, recepita con L.R. n. 48/91, modificata dalla L.R. 

n. 30/2000; 

 

 

 

PROPONE 

 

 

APPROVARE il verbale relativo alle sedute precedenti di Consiglio comunale di cui alle 

seguenti deliberazioni:  

 

 

 

Seduta del 15/12/2022 Delibere nn. 74-75-76-77-78 

Seduta del 20/12/2022 Delibera n. 79 

Seduta del 21/12/2022 Delibera n. 80 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
IL RESPONSABILE DELLA I DIREZIONE 

F.to  Dott. Giuseppe Palmeri 

 

 

_____________________________ 


